

LOGROÑO, un mes UNA peseta.—FUERA, trimestre, pago adelantado, en la Administración TRÉS pesetas.—Cuba y Puerto Rico, semestre DIEZ pesetas.—Países de la Unión Postal y Filipinas semestre CATORCE pesetas.

Número suelto, 5 céntimos. Atrasado, 10

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
calle de Sagasta, número 25, bajos
TELÉFONO NÚMERO 7

Anuncios á precios convencionales.
Comunicados á 1 peseta línea.
No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepciones los comunicados.
No se devuelven los originales.
No se publican los días siguientes á festivos.

PEREDA Oculista. Muro de la Penitencia, núm. 7, 2. Consulta diaria y operaciones de 11 á 1 y de 4 á 6. Gratis á los pobres.

D. ZABALA Médico-oculista. Muro de las Escuelas, 5. Consultas de 10 á 1 todos los días. Gratis á los pobres para la Medicina general, consultas de tres á cuatro

TÓNICO-JEREZ
VINO ESPECIAL
PARA ENFERMOS Y CONVALESCIENTES
De venta en las principales farmacias droguerías y ultramarinos.
A. DELEYTO & C.
Jerez de la Frontera.

Peinadora Ha llegado á esta capital una procedente de los más acreditados salones de Valladolid. Se peina á domicilio á señoras y señoritas á precios convencionales. Calle de la Compañía, 3, principal.

UN LOGROÑÉS HERÓICO

(De Filipinas.)

Con gran satisfacción leemos en un periódico de Manila que en una modesta cama del Hospital militar hay un pobre soldado, cuya mano estrechó con verdadero orgullo. La tablilla que está colgada á la cabecera de su lecho dice que se llama Demetrio Martínez Sáez, que es natural de Logroño, y que pertenece á la primera compañía del batallón cazadores número 14.

Los prodigios de su valor, sus heroicos hechos en el ataque de las trincheras de Imus, nos llevaron llenos de admiración y gratitud á la sala del Hospital en que nos indicaron que se hallaba aquel valiente.

La sala... no estaba triste, no; pero al escapar la vista por ella sin fijarla en ningún punto determinado, al abarcar el conjunto, se apoderaba del ánimo un sentimiento de tristeza y luego surgía el cuadro de la lucha.

Demetrio Martínez Sáez tiene cinco heridas de bala en la cabeza, espalga, brazo derecho, costado izquierdo y dedos anular y me-

dio de la mano derecha, los cuales le han sido ya amputados. Ninguna de estas heridas, por fortuna, pone en peligro su vida y su estado de ánimo es de alegría y satisfacción.

LO DE BILBAO

Movimiento de fuerzas.

No ha sido sólo en Logroño donde se han hecho preparativos militares. En Vitoria, Burgos y Valladolid también se han dado órdenes parecidas y de Vitoria salieron en los primeros momentos refuerzos de las tres armas.

«Las autoridades, como dijimos ayer, han adoptado grandes precauciones en previsión de que pudiera llegar á alterarse el orden público.

Anteanoche se reconcentraron las fuerzas de la Guardia civil y los miliones en los pueblos de La Arboleda, Gallarta y Ortuella.

Desde Vitoria. Desde las diez de la mañana de ayer circularon órdenes de marcha para Bilbao, de fuerzas de infantería, caballería y artillería, á la capital de Vizcaya, y á las once y media, una batería del segundo regimiento de Montaña se dirigió á la estación del Norte, donde se embarcaron los mulos y material en breve tiempo.

En la estación presenciaron la marcha de las tropas, el señor Jefe de la Brigada, general Vivar, el señor Gobernador civil, los jefes de las medias brigadas, jefes y oficiales

de los cuerpos de la guarnición, y otras muchísimas personas. Después marchó otro escuadrón. Poco después de las diez de la noche llegó á la estación del Norte de Bilbao el tren conduciendo á las tropas.

En la estación esperaban el gobernador militar, general de división señor Aguilar; el general de brigada, señor Vázquez; el coronel del regimiento de Garallano, señor Castellón; jefes y oficiales de dicho regimiento, la oficialidad de artillería y comandantes de la Guardia civil y de miliones.

En los alrededores de la estación y plaza Circular había mucha gente que presenciaba el paso de las fuerzas que se verificó á las once y media. El batallón se dirigió á albergarse al cuartel de San Francisco, donde pasará la noche, y mañana será alojado en la parte de la Sen-deja y Campo Volantín.

Desde Valladolid. La noticia de graves disturbios ocurridos en Bilbao, de los que han sido protagonistas cuantos pertenecen allí á las filas del socialismo, llegó á Valladolid ayer tarde, difundiendo rápidamente por toda la población.

Como se ve abultaba la cosa dándole los más inverosímiles caracteres, pero como se insistía en que habíase dado orden de partir al regimiento de Isabel II, acudimos inmediatamente á los centros donde pudieran darnos algún detalle exacto de cuanto ocurría.

En vista de que no se turbaba la tranquilidad ni se realizaban las amenazas de los socialistas, se desistió de enviar las fuerzas de Logroño, Burgos y Valladolid, quedando estas preparadas para marchar al primer aviso.

Desde Burgos. En los periódicos de aquella ciudad sólo encontramos la siguiente noticia: «A última hora se nos dice que está preparado un batallón para marchar á Bilbao al primer aviso, por temor de que se altere el orden público en aquella villa.»

CORRIDAS DE TOROS

En Pamplona. Como en todas las cosas hay diferencias, así también éstas deben existir al juzgar los espectáculos y diestros que toman parte en las lides taurinas.

decir, habéis pagado con mi dinero... Sabido es que profeso amor á Cromwell... Me asegurasteis que aquellos barriles eran de malvasía y estaban llenos de pólvora; os habéis propuesto mi perdición. Coronel, todo eso no es más que una abominable calumnia...

cho y sigue haciendo sacrificios no escasos para conseguir tener una vacada de primera, y por eso la presentación de sus corridas merece sinceros aplausos.

Reverte, bueno en el primero y superior de verdad en el cuarto. Vino á Pamplona con ganas de agrandar, y procura quedar á buena altura, lo que hasta ahora ha conseguido. En la dirección descuidado y con poco carácter.

En los Estados Unidos

Casi todos los periódicos alemanes de los Estados Unidos—donde la colonia germánica es importantísima por su número y por su laboriosidad—se muestran opuestos á los jingoes, al tratar de la cuestión de Cuba.

Hacienda está desorganizada, nuestras costas indefensas; y, sin embargo, se nos pide que vayamos á la guerra. Nuestras tropas, no acostumbradas al clima asesino de Cuba, sucumbirían de la fiebre con mucha más rapidez que los soldados españoles. Y lo peor de todo es que esta guerra, sería, por nuestra parte, injusta en absoluto.

«Muy humanitario y muy en concordancia con los sentimientos del pueblo americano es que M. Calhoun aconseje al presidente que busque los medios de llegar á la pacificación de Cuba.

Por desgracia, los Gobiernos no pueden á las veces proceder de acuerdo con sus sentimientos, sino con ciertas prácticas claramente definidas, y mucho tememos que no pudiera encontrarse causa justa para la intervención americana.

Turquía es una nación semicivilizada, y las potencias intervienen para evitar una guerra entre sí misma.

«¡Y dejaré mi niño por el otro! contestó la joven, cuyo amor de madre se veía altamente resentido por semejante proposición.

«El Staats Zeitung confía que Mr. Reed, presidente de la Cámara de Representantes, impedirá la aprobación del acuerdo de beligerancia, que considera como una amenaza de guerra.

«El Anzeiger des Westens, de San Luis, cree que, aun cuando Cuba se hiciera independiente por su voluntad, porque se repetiría allí la historia de las guerras civiles dictaduras y otras calamidades que castigan á los países de población mixta.

«El Fríe Presse, de Chicago, escribe: «Si alguna duda le quedara al público de que la petición de fondos para los hambrientos en Cuba era un ardid político, la duda se habrá desvanecido. Se ha votado un crédito de 50.000 pesos y no hay señales de que se use el dinero.

«Claro se ve que los jingoes esperaban que España se negase al desembarco de los socorros y que la negativa trajese la guerra. Pero España no sólo permitió que enviáramos víveres, sino que ofreció condonarnos los derechos.

«Con esto se quitó á los humanitarios del Congreso su principal incentivo, y Cuba y los cubanos pueden seguir hambrientos, aunque es muy dudoso que lo estuvieran.»

DESDE SAN SEBASTIAN

Señor Director de LA RIOJA: Muy señor mío: Como había anunciado, ayer tarde partí de esta capital para la frontera, la embajaja japonesa, acompañada del segundo intoductor de embajadores, marqués del Pie de Concha.

El soldado, por encargo de S. M., fué espléndidamente obsequiado. Jakohito ha enviado al alcalde de esta localidad 2500 pesetas para los pobres, entregando 500 como propina á los criados del Hotel de Londres, y regalando al dueño de éste un precioso afiler de corbata, consistente en una crisantema de plata con una finísima piedra de color en el centro.

A los acordes de la marcha de infantes marchó el tren que conducía á los augustos viajeros, que tan gratos recuerdos dejan en San Sebastian.

A la estación bajaron á despedirlos el ministro de Estado señor Duque de Tetuán, el de Medinasionia en representación de la Real casa, el general Augusti, el Gobernador civil, Alcalde, presidente de la Diputa-

ha de confiar, dedicarse al servicio de la buena causa con toda la energía de su alma y corazón. La joven Lady no podía comprender el sentido de esas palabras que su padre procuraba vestir con toda la pompa del fanatismo. Macdonel estaba sublime de estupidez, y el mismo coronel Tomlinson no acertaba á imaginarse el objeto á que Lady Salusby iba á dirigirse.

